

Infoveranstaltung über die Gründung  
des

**Rechtshilfefonds  
Strahlenschutz e.V.**

# Stand der Dinge

- Halle zur Atommüllkonditionierung neben Wohnbevölkerung und Schulen droht
- Neuer Bebauungsplan wird offensichtlich Erweiterungen der Atomfirmen zulassen
  - Angeblicher „Bestandsschutz“ und „Recht auf Erweiterungsmöglichkeiten“
  - u.a. durch falsches (nicht vollständiges) Risikogutachten
  - Bislang nicht durchgeführter Stresstest des NMU

# Welche Ziele hat der Rechtshilfefonds?

- Maximaler Strahlenschutz, durch
- Verhinderung der neuen Atommüllhalle
- Verhinderung von Erweiterungsmöglichkeiten
- Reduktion der Strahlengenehmigungen

# Warum ein Rechtshilfefonds?

- Ein Verein (z.B. BISS e.V.) kann nicht klagen
- Klage nur durch Privatperson möglich
- Rechtshilfefond finanziert die Klage

# Was ist ein Rechtshilfefonds?

- eingetragener Verein (nicht gemeinnützig)
- finanziert rechtliche Schritte
- Mitglieder schaffen mit ihren Einlagen die Basis
- Nachfolgende Spenden schaffen zusätzlichen Handlungsspielraum und lösen ggf. die Einlagen aus

# Was finanziert der Rechtshilfefonds?

- Ausschließlich rechtliche Schritte zur Erreichung der genannten Ziele:
- Finanzierung von entsprechenden Klagen/Gerichtsprozessen (Zusammenarbeit mit RA Hess)
- Finanzierung von Fachgutachten
- KEINE Maßnahmen für die Information der Öffentlichkeit (Flyer, Demonstrationen etc.)

# Wie kann man unterstützen?

- Aktive Mitgliedschaft
  - Einlage pro Person: 1000,- €
  - stimmberechtigt
- Förder-Mitgliedschaft
  - Einlage pro Person: mindestens 500,- €
  - nicht stimmberechtigt
- Spenden
  - nicht steuerlich absetzbar

# Wie wird entschieden?

- Vereinstreffen (nur offen für Mitglieder & Förder-Mitglieder) maximal 4x im Jahr (außergewöhnliche Vereinssitzung ist möglich)
- Mindestens 50% der stimmberechtigten Mitglieder müssen für Beschlussfähigkeit anwesend sein
- Mittelverwendung durch Mehrheits-Entscheidung

# Wie geht es weiter?

- Entwurf der Vereinssatzung liegt bereits vor
- Vereinsgründung:
  - 09.09.2014, 18 Uhr, DGH Wenden
  - Vorstandsmitglieder wählen

# Wie geht es weiter?

- Kontakt zu einer Anwältin/einem Anwalt aufbauen
- Einen Kläger auswählen
- Das notwendige rechtliche Verfahren auswählen
- Über die Unterstützung des Klägers entscheiden

Mozilla Firefox-Startseite x NVV Regionen Braunschwe... x One.com File Manager x Webmail (12) x Kanzlei Baumann Rechtsanwälte x

www.baumann-rechtsanwaelte.de/set\_anwa.htm

BAUMANN RECHTSANWÄLTE

Willkommen  
Kanzlei-Profil  
Allgemein  
**Anwälte**  
Tätigkeitsgebiete  
Aktuelles  
Erfolgsgeschichten  
Gerichtliche Entscheidungen  
Kontakt  
Impressum  
Wir arbeiten mit Rechtsanwältinnen in:

ANCONET  
MAINADVO

Suchen



**Wolfgang Baumann | Simone Lesch | Franziska Heß | Anja Schilling  
Rick Schulze | Dr. Guido Kolbeck | Alexander Brigola | Christian Heitsch**

 Rechtsanwältin  
**Franziska Heß** (geb. Kunze)

Telefon 0931/ 46046 - 62 | Fax 0931/ 46046 - 70  
Mail: [hess@baumann-rechtsanwaelte.de](mailto:hess@baumann-rechtsanwaelte.de)

»Ich biete meinen Mandanten eine vorausschauende Rechtsberatung, die Rechtssicherheit für ihre Zukunftspläne verschafft.«

Geboren 1978 in Gera. 1998 bis 2003 Studium der Rechtswissenschaft in Leipzig und Rouen (Frankreich). Ableistung des Referendardienstes in Leipzig und an der Deutschen Botschaft in Kathmandu (Nepal). Seit 2004 Repetitorin für Öffentliches Recht und Europarecht beim Juristischen Repetitorium Hemmer in Sachsen, Sachsen-Anhalt und Thüringen.

RAin Heß bearbeitet schwerpunktmäßig Fälle aus dem Anlagenzulassungsrecht, insbesondere aus dem Immissionsschutz- und Abfallrecht (Kraftwerke, Biomasse- und Abfallentsorgungsanlagen) sowie aus dem Luftverkehrsrecht. Daneben betreut Frau Heß vor allem Verfahren im Eisenbahnrecht und Naturschutzrecht und widmet sich verfassungs- und europarechtlichen Fragestellungen.

Neben ihrer Tätigkeit als Rechtsanwältin verfasst Franziska Heß Ausbildungsskripten für Studenten der Rechtswissenschaft und engagiert sich in zahlreichen Organisationen.

Ablenkung vom Berufsleben findet Frau Heß im Fitnessstudio und bei zahlreichen Reisen ins ferne Asien oder beim Snowboarden. Franziska Heß ist eine leidenschaftliche Köchin, sie liebt historische und politische Literatur.

Publikationen / Mitgliedschaften

oben | Home